

Aumentan los repetidores de bachillerato en el año de la pandemia

Un 79,33% de los alumnos ha aprobado, cuatro puntos menos respecto al 2020

CARINA FARRERAS
 Barcelona

Dos de cada diez alumnos catalanes matriculados en segundo de bachillerato no han obtenido la titulación en la convocatoria de junio. En concreto, de los 46.193 estudiantes de este curso, un 79,33% no ha pasado, frente al 83,30% del año 2020. Este dato es significativo por cuanto en este curso, como en el anterior, existía la posibilidad de aprobar con materias suspendidas debido a la excepcionalidad del año, con confinamientos y clases online. Y también atendiendo a la vulnerabilidad de algunos alumnos en duelo por la pérdida de algún ser querido.

El Ministerio de Educación y Formación Profesional aprobó el real decreto 31/2020 de 29 de septiembre, que recoge las medidas excepcionales entre las que

destaca aprobar con una media de 5 como mínimo, contando con la posibilidad de tener alguna materia suspendida. La decisión de promocionar debe ser colegiada, es decir, compartida por todos los profesores.

Aún con estas premisas que apuntan a una mayor flexibilidad en la evaluación, los aprobados en junio son menos que los del año pasado, en que también se establecieron estas medidas, y menos que en los cinco años anteriores, según las estadísticas de la Administración.

A falta de más detalles, la pandemia podría haber pasado factura al alumnado. En las reuniones del Departament d'Educació con los directores de centros públicos se ha expresado la preocupación por el impacto de la pandemia tanto en la salud mental de los menores como en el rendimiento académico. En las competencias



Estudiantes murcianas antes de entrar el martes a la prueba de acceso

MARCIAL CUILLEN / EFE

básicas de cuarto de ESO se ha ampliado el número de alumnos que no alcanza los conocimientos mínimos para su edad, siendo mayor la caída en sectores más desfavorecidos. Más en matemáticas e inglés que en las otras áreas evaluadas.

A pesar de la caída de cuatro puntos de los aprobados en bachillerato respecto al año anterior, el número de matriculados a

Las PAU, que empiezan el martes, contarán con 225 tribunales y, por vez primera, se harán en dos campus privados

la prueba de acceso a la universidad (PAU) es similar al del año anterior, ya que este curso era más numeroso.

La Conselleria d'Universitats indicó en un comunicado que a los exámenes que se celebran los días 8,9,10 y 11 de junio se presentan un total de 39.775 estudiantes. Del total de alumnos matriculados, 31.821 son estudiantes con matrícula ordinaria que han acabado este curso escolar el bachillerato; 4.130 son de matrícula libre (no hicieron las PAU, quieren mejorar su nota o solo se examinan de la fase específica), y 3.824 son estudiantes provenientes de la formación profesional.

Para este año, se han ampliado los espacios a 225 tribunales de las pruebas, con más institutos como sedes y dos universidades privadas (URLL y UIC) para evitar desplazamientos.

Fiestas con padres y sin bailes

Las escuelas tienen apenas dos semanas para organizar las fiestas de fin de curso y graduación de este año, si pueden organizarse. El Prociocat ha autorizado que las familias de los alumnos puedan acceder a los centros educativos para las celebraciones con las medidas de prevención de contagios (mascarillas, distancia, higiene, ventilación) y limitaciones de aforo (50% en el exterior; al 50% en el inte-

rior, con un máximo de 250). La despedida de un "curso anómalo y difícil" era una demanda de la asociación de familias aFFaC. La Conselleria d'Educació recomendó a los centros realizar las fiestas por grupos estables, o cursos, al aire libre y evitando aglomeraciones. Comida en platos o boles individuales y gel o higiene de manos, especialmente, en el reparto de diplomas. Y se desaconseja el baile.